

葦原



校訓

浦安市立堀江中学校
学校だより(あしはら)
4月号
令和5年4月21日



令和5年度も よろしくお願ひいたします

堀江中学校校長として3年目を迎えました 山田 裕弘(やまだ やすひろ)です。

本校には、平成20年度から8年間、教諭として勤務した経験があり、今年度を含めると11年目の勤務になります。大好きな“堀中”に今年度も勤務できること、子供たちや教職員とともに、学校生活を送っていけることがとても嬉しいです。

本校は今年度、創立47年目を迎えましたが、古くから長年にわたって、学校と保護者と地域の三者が連携し合い、子供たちを多くの目で見守ってきている学校です。保護者の皆様、並びに、地域の方々には、今後ご支援を賜りますようお願い申し上げます。

さて、今年度は、1学年：5学級、2学年：6学級、3学年：6学級、特別支援学級：2学級、合計19学級、生徒総数は657名でのスタートとなりました。

校訓や教育目標などは、これまでのものを引き継ぎ、より充実させていきたいと考えております。(詳細につきましては、裏面の「グランドデザイン2023」をご参照ください。)

新型コロナウイルス感染症の状況はだいぶ落ち着き、制限なども緩和されてきているところですが、油断せずに感染防止に努め、子供たちが安心して安全に学校生活を送っていけるよう、教職員一同、一丸となって力を尽くして頑張ります。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

令和5年度 着任式・始業式

令和5年度は、4月7日(金)の「着任式」・「始業式」から始まりました。

昨年度末の離任式で22名の教職員を見送りましたが、着任式では、新しく堀江中学校のメンバーとなった19名の教職員を迎え、紹介しました。その後、3年生の代表生徒が、あたたかい歓迎のことばを贈りました。「堀江中学校には、“堀中魂”というものがあります。生徒たちはそれを、『やり切ること』や『全力で取り組むこと』など、自分なりの正解を見つけようと努力しています。着任された先生方とも一緒に“堀中魂”など、様々なことを学んでいきたいと思っています。」という内容でした。

着任式に続いて1学期始業式では、校長から進級した2・3年生に、今年度も3つのお願ひをしました。

- 1つ目は、「はじめは絶対にしないこと。また、はじめを絶対に見逃さないこと。」
- 2つ目は、「お互いを認め合い尊重し合うこと。その証として、元気よく気持ちのよいあいさつをしようということ。」
- 3つ目は、「何事にも失敗を恐れずに挑戦すること。また、勇気を出して頑張っている人を、親身になって応援すること。」

この3つを守るよう約束しました。

そして、全生徒が充実した楽しい学校生活を送っていくことができるよう、私たち教職員が一丸となって全力を尽くすことを約束しました。その一丸となって取り組む姿をまずは見てもらおうと思い、職員合唱をしました・・・私たちの意気込みを受け取ってくれたことと信じています。



2023/04/07/FRI 【着任式 歓迎のことば】



【始業式 職員合唱】

第47回 入学式 ～新入生の皆さん ようこそ堀江中学校へ～

4月12日（水）うららかな春の光の中、ご来賓として本校学校評議員の方々とPTA本部役員の方々、並びに、新入生の保護者の皆様の御列席を賜り、第47回入学式を挙行することができました。あらためまして、「新入生の皆さん、保護者の皆様、ご入学おめでとうございます。皆さんのご入学を、教職員一同心よりお祝いたします。」 また、2・3年生の先輩たちも、皆さんが入学してくることを待ち望んでいました。2・3年生の先輩たちは、入学式に参加できずとても残念でしたが、式の会場である体育館や1年生の教室をはじめ、学校中を綺麗にして、心をこめて新入生の皆さんを迎える準備をしてくれました。

真新しい中学校の制服に身を包み、凛とした姿で式に臨んでいる新入生の姿を見て、中学校生活への期待や意欲が伝わってきました。これからの活躍がとても楽しみです。しかし、胸の中には、期待だけではなく不安に思うこともあると思います。何か困ったことがあれば、先輩や先生方についても遠慮なく声をかけてください。いつも皆さんを応援しています。

式辞の中で、2・3年生に伝えた3つのお願いを、新入生の皆さんにもお願いしました。ぜひ、この3つのお願いを守ることを約束してください。

在校生を代表して唯一入学式に参加した3年生の代表生徒による歓迎のことばは、堀江中学校の伝統や特徴、中学校生活を充実させるための秘訣などをわかりやすく説明し、新入生に、大きな安心感を与えてくれました。新入生と最初に出会った堀中の先輩として申し分のないとても立派な姿であり、会場にいた全ての人の心に響く歓迎のことばでした。

一方、新入生代表による誓いのことばも大変立派でした。「中学校では、先生方や先輩方、地域の方々にはたくさんお世話になると思います。何より同級生のみんなとのかわりを大切にし、信頼し合える仲間になりたいです。そして、部活動や体育祭、合唱祭などの行事に全力で取り組み、思いっきり楽しみたいと思います。中学校で過ごす3年間で、努力し続けること、仲間と協力し合うこと、規則や約束を守りながら、楽しむことを大切にしたいと思います。そして、自ら学び行動し、自分の考えや目標をもって、失敗を恐れずにどんなことにも積極的に挑戦していきたいです」・・・そして最後に「たくさんの仲間とともに学び合い、成長し、思いやりの心、感謝の気持ちを忘れずに、実りある3年間を堀江中学校で送ることを誓います。」ということばで締めくくりました。内容も態度も大変立派で、本当に感動しました。そして、これからの1年生の成長がとても楽しみになりました。

4月13日（木）から全学年がそろっての学校生活が始まりました。

今年度も、4月から穏やかに新学期を迎えられたことに何よりも感謝しております。この感謝の気持ちを持ち続けて、令和5年度の学校運営に取り組んでまいります。

子供たちが「堀中でよかった」と感じ、保護者の皆様に「堀中に通わせてよかった」と思っていただけの学校を創ることに力を尽くしてまいります。保護者の皆様と地域の方々には、今後ともご支援をいただきますようお願い申し上げます。



4月下旬～5月上旬の堀中・・・主な予定

4/22	土	授業参観 ※弁当持参
24	月	振替休業【4月22日(土)分】
25	火	面談① 体育祭実行委員会
26	水	面談② 専門委員会
27	木	面談③ 尿一次検査(全学年) 歯科検診(3学年)
28	金	面談④ 体育祭全体練習
5/8	月	教育実習開始 部活動保護者会
9	火	心音心電図検査 体育祭全体練習
10	水	浦教研
11	木	体育祭予行 体育祭実行委員会
12	金	体育祭前日準備
13	土	第46回体育祭 ※弁当持参
15	月	振替休業【5月13日(土)分】

●浦安市からのお知らせです

●教育政策課より

教育情報誌『うらやすスタイル』第49号(4月号)が配信されました。

QRコードを読み取るか、「うらやすスタイル」で検索するとご覧いただくことができます。

●公民館より

公民館事業『令和5年度 家庭教育学級(子育てミーティング)』についてです。

今年度も、市内在住の未就学児や小中学生の保護者を対象に、子育ての悩みや知りたい情報など、学びたいことについて、学級生同士の話し合いを通して企画や運営をする自主的な学習活動を行っていきます。

QRコードを読み取るか、別紙のチラシをご覧ください、お申込みください。

グランドデザイン 2023 について

◆本校のグランドデザインは、「浦安市教育振興基本計画」通称「教育ビジョン」の基本理念である「学び 育み 認め合い『未来を創造する』人づくり」を受けてつくられており、校訓及び学校教育目標を実現するための具体的な指針です。

◆私たち教職員は、目指す学校像、目指す生徒像、目指す教師像を常に思い描きながら教育活動を進めてまいります。

また、職員室の合言葉である「教室に正義を！」と「誰も置き去りにしない！」この二つを、教員同士でいつも確認し合っていきます。

◆「授業の構え」「教師の構え」「あたりまえだけど大切にしたいこと」などは、今後も大切にしていきます。

◆「あたりまえだけど大切にしたい4つのこと」についてですが、これは堀江中学校区青少年健全育成委員会が、学区内の認定こども園、小学校、中学校のすべての子どもたちに、守り実践して欲しいことがらを掲げ、10数年前から呼びかけ、大事につづけているものです。ぜひ、保護者の皆様からご家庭でもご指導いただきますようお願いいたします。

◆また、グランドデザインの中に、「願う家庭像」を設定してありますが、これは「あたりまえだけど大切にしたいこと」の保護者バージョンです。保護者の皆様に、ときどき振り返っていただければと思っております。どうぞ、ご理解ください。

学校教育目標

未来を拓く 豊かな心を持ち 主体的に活動する生徒の育成

目指す学校像

一人一人を大切に、生徒が夢や希望を抱き、生き生きと学習し生活できる**楽しい学校**
 清掃や整理整頓が行き届き、花や緑にあふれ生徒の活動が見える、潤いのある**きれいな学校**

いつもあいさつと返事、笑顔があふれ、歌声の響く**活気のある学校**
 地域や家庭、学区の園・小と連携した教育活動を展開する**開かれた学校**

主体的な学び **自他を尊重する心**

健やかな体 **豊かなかかわり**

掘中魂 **チーム堀江**

自己肯定感の向上 **働き方改革**

校訓
志高く 夢ある自立

目指す生徒像
 創意 新しいものを考え、つくり出すことのできる生徒
 熱意 熱心で意気込みがあり、進んで心身を鍛える生徒
 敬意 礼儀正しく、思いやりがあり人の痛みがわかる生徒

目指す教師像
 ・生徒一人一人のよみや長所を認め、居場所をつくる教師
 ・明るく元気で健康的な教師
 ・授業を大切にし創意工夫・改善する教師
 ・常に学び続け、向上心を失わない教師

職員室の合言葉
教室に正義を！
誰も置き去りにしない！

あたりまえだけど大切にしたい4つのこと
 ①早寝・早起き・朝ごはん！！
 ②気持ちのよいあいさつをしよう！！
 ③しっかり返事をしよう！！
 ④時間を守ろう！！

授業の「構え」8か条
 ～一人一人の“学ぶ力”を高めるために～

- ①休み時間に次の時間の準備をしよう
- ②授業で使うものは大切にしよう
- ③チャイムが鳴る前に着席して開始を待とう
- ④友達や先生と進んで話し合い問題や疑問を解決していこう
- ⑤わかりやすく工夫されたノートにしよう
- ⑥先生や友達の話は、体を向けて聞こう
- ⑦自分から進んで授業に取り組もう
- ⑧家庭学習ノートを活用しくり返し復習しよう

教師の「構え」8か条
 ～生徒の学力を向上させるために～

- ①教材研究を十分行い、授業に臨もう
- ②チャイムで授業を始めよう
- ③授業で押さえるべき内容を明確にしよう
- ④発問は「わかりやすく、簡潔」生徒の反応を逃さずに
- ⑤生徒が復習しやすい板書にしよう
- ⑥積極的に言語活動を取り入れよう
- ⑦次時の学習内容を予告して、チャイムで授業を終えよう
- ⑧自分の授業を評価し、反省し、次にいかそう

社会に開かれた教育課程

願う家庭像

- ・基本的な生活習慣を支援し、厳しさやさしさで健全に子育てをする家庭
- ・家庭学習を支援、将来の夢や希望を尊重し、常に励まし温かく見守る家庭
- ・団欒と会話で、ふれあいやコミュニケーションを大切にする家庭

南小 舞浜小
 自治会 こども園 保育園

豊かなかかわり **開かれた学校づくり** **郷土愛**

・学校、家庭、地域との連携を強化し、子どもたちを地域で育てる・学校の情報をHPなどを通して積極的に発信し理解や協力を得る